

Kimberly Guadalupe Martínez Caldelas

102 B

Taller de Ética

Portafolio de Evidencia

UNIDAD 1: El sentido de aprender sobre ética

COMPETENCIA ESPECÍFICA: Reflexionar sobre el significado de la ética y sus implicaciones en el comportamiento para orientar su practica en los diversos ámbitos y contextos

Taller de ética:

Competencia: Desarrollar conciencia sobre el sentido de la ética para organizar y orientar su comportamiento al aplicar su conocimiento adquirido en la convivencia armónica con su persona, en su contexto comunitario y profesional.

Unidad 1: El sentido de aprender sobre ética

Competencia específica: Destaca la importancia de aprender Ética a través de la identificación de ideologías y contextualización de su objeto de estudio para reconocer formas de ser y de actuar personal y profesional basadas en la práctica de valores éticos consigo mismo y con su entorno.

¿Qué es ética?

Es aquello que estudia lo que está bien y lo que está mal, así como el comportamiento de cada persona y nos ayuda a poder convivir sanamente.

¿Por qué estudiar ética?

Para poder convivir de una manera armónica y sana en una sociedad.

Definición de ética en base a 3 autores así como el objeto del estudio de la ética

Aristóteles:

- **Definición de ética:** Para Aristóteles, la ética es la ciencia que se ocupa de la felicidad humana y de cómo alcanzarla a través de la virtud. La ética se centra en el carácter y las virtudes del individuo.
- **Objeto de estudio:** La ética aristotélica estudia las virtudes y el carácter moral, buscando el equilibrio y la moderación en las acciones humanas para alcanzar la eudaimonía (felicidad o florecimiento humano).

Immanuel Kant:

- **Definición de Ética:** Kant define la ética como el estudio de los principios morales que deben guiar nuestras acciones. Su enfoque se basa en el deber y la razón, proponiendo el imperativo categórico como principio fundamental.
- **Objeto de estudio:** La ética Kantiana se centra en la moralidad de las acciones basadas en la intención y el cumplimiento del deber, independientemente de las consecuencias. Busca establecer principios universales que puedan ser aplicados por todos.

John Stuart Mill:

- **Definición de Ética:** Mill define la ética desde una perspectiva utilitarista, donde la moralidad de una acción se juzga por su capacidad para producir la mayor felicidad para el mayor número de personas.
- **Objeto de estudio:** La ética utilitarista de Mill estudia las consecuencias de las acciones y su impacto en la felicidad y el bienestar general. Se enfoca en maximizar el placer y minimizar el dolor para la mayoría.

Cuadro comparativo entre lo que es la ética y la moral,
5 características de cada una.

Ética	Moral
Estudia filosofía de la moralidad y los valores humanos.	Es un conjunto de valores, principios y normas que rigen la conducta de un individuo o grupo social.
Proviene de la reflexión y análisis de la moralidad.	Proviene de la cultura y los costumbres de un grupo social.
Es universal, se aplica a cualquier sociedad y época.	Es relativa, varía según la sociedad y la época.
Establece principios y fundamentos para guiar la conducta humana.	Rige la conducta de las personas en una sociedad.
Se aplica a decisiones y acciones que afectan a otros y a uno mismo.	Se aplica a decisiones y acciones que afectan a otros y a uno mismo, pero principalmente en una sociedad.

Juicio Ético	Juicio Moral
Es la evaluación de una acción como correcta o incorrecta en relación con principios universales y valores humanos.	Es la evaluación de una acción como buena o mala en relación con las normas y valores de una sociedad o cultura.
Surge de la reflexión y análisis filosófico sobre los valores y principios universales.	Surge de la tradición y costumbres de una sociedad o cultura.
Se enfoca en principios universales y valores humanos.	Se enfoca en las normas y valores de una sociedad o cultura específica.
Su objetivo es evaluar si una acción es correcta o incorrecta en términos universales y humanos.	Su objetivo es evaluar si una acción es aceptable o no en una sociedad o cultura.
Es objetivo, ya que se basa en principios universales y valores humanos.	Es subjetivo, ya que depende de la sociedad o cultura en la que se evalúa la acción.

2 ejemplos de juicio ético

- Una joven que no cede el asiento del bus a una señora mayor será objeto de juicio por parte de los otros viajeros.
- Las personas que maltratan sin motivos a los animales serán vistas como individuos crueles y capaces de hacer daño también a seres humanos.

2 ejemplos de juicio moral

- La religión de los testigos de Jehová prohíbe la transfusión de sangre porque la considera inmoral. Desde el punto de vista de alguien que no pertenece a esa religión, puede considerarse moralmente reprobable que los padres no permitan que sus hijos reciban transfusiones cuando lo necesitan.
- Existen ciertas palabras o expresiones que son juzgadas como moralmente incorrectas. Las expresiones usadas de forma despectiva hacia una persona o grupo conllevan un peso moral negativo.

Ramas de la ética

Metaética

La metaética investiga el vínculo que existe entre la motivación del ser humano, los valores y los motivos de acción. También indaga sobre las razones de por qué los estándares morales son lo que otorgan razones para hacer lo que exigen, intenta encontrar la responsabilidad moral en lo que concierne a las cuestiones relacionadas con el origen de la libertad y su significación o no.

Realismo moral: Este enfoque sostiene que existen hechos morales objetivos. Por ejemplo afirmar que "la tortura es moralmente incorrecta" implica que hay una verdad objetiva sobre esa afirmación independientemente de las opiniones personales.

Ética Aplicada

La ética aplicada es la rama de la ética que estudia la aplicación de las teorías éticas a cuestiones morales concretas y controvertidas. Esta disciplina se basa en el descubrimiento de los principios éticos, y una vez descubiertos, se aplican a los ámbitos y casos correctos.

Un problema bioético clásico es el aborto. Al mismo tiempo, filósofos como Don Marquis y John Finnis argumentan en contra de la permisibilidad moral del aborto. Por el contrario, filósofos como Judith Jarvis Thomson y Margaret Olivia Little argumentan en defensa del procedimiento

Ética normativa

La ética normativa es una rama de la ética o filosofía moral que estudia y relaciona los criterios de lo que es moralmente correcto o incorrecto. De este modo, busca establecer normas o estándares para la conducta. Su principal desafío es determinar cómo se llega y se justifican esos estándares morales básicos.

Ética en los negocios: No mentir en los informes financieros para mantener la integridad empresarial.
Ética médica: Respetar la confidencialidad de los pacientes y garantizar un tratamiento justo y equitativo.
Ética en la política: Actuar con transparencia y honestidad en la gestión de asuntos públicos

1.2 Valores Éticos

Los valores éticos son un conjunto de normas establecidas en nuestra mente, este conjunto de valores se entiende como la guía que nos ayuda a actuar de manera responsable frente a diversas situaciones.

Los valores éticos fundamentales son: la libertad, la justicia, la responsabilidad, honestidad, respeto

¿Qué son los valores?: Son todas aquellas cualidades que se destacan de un persona u objeto y que los diferencian del resto según su comportamiento.

Valores Éticos

Valores se entiende todas aquellas cualidades que se destacan de una persona u objeto, y que los diferencian del resto según su comportamiento, estética o importancia.

Valores morales:

Son las normas y costumbres que se consideran correctas y positivas, y son transmitidas por la sociedad al individuo. Procuran que las personas desarrollen sus capacidades para diferenciar entre lo que es correcto y justo en contra posición a lo que no es.

Ejemplo: Respeto, gratitud, solidaridad, humildad, amistad, etc.

Valores éticos:

Constituyen una guía de comportamiento que busca regular la conducta de las personas en los diversos espacios en los que esta se desenvuelve. Se complementan con las experiencias que cada individuo tenga en su entorno familiar, social, laboral o académico, etc.

Ejemplo: Justicia, libertad, equidad, integridad, etc.

Valores humanos:

Están compuestos por un conjunto de posturas y acciones consideradas correctas para desarrollar una convivencia saludable entre las personas y el espacio. Es decir, determinan nuestras posturas individuales en busca de una sana interacción con la sociedad.

Ejemplo: Respeto, Integridad, humildad, gratitud, tolerancia, libertad o amor.

Valores sociales:

Son importantes para la construcción de una sociedad que busca integrar a los miembros de su comunidad, de manera equilibrada, para restarle fuerza a las contravalores o conductas negativas.

Ejemplo: Bajo circunstancias de opresión destacará el valor de la libertad y la justicia.

Valores culturales:

Identifican a los individuos de una sociedad en particular. Están compuestas por una serie de creencias, tradiciones, lenguas, hábitos y bienes materiales e inmateriales que conforman el acervo cultural de un grupo social.

Ejemplo: Respetar un símbolo patrio, sea representativo de nuestra cultura o no.

Valores familiares:

Los primeros valores que se aprenden son los valores familiares, que están compuestos por un conjunto de creencias, principios y demostraciones de afecto que son transmitidos de una generación a otra. Estos valores forman parte de la base de toda sociedad.

Ejemplo: Amor, Cariño o bondad.

Valores Personales:

Son aquellos que cada individuo pone en práctica en su cotidianidad y ante quienes lo rodean. Definen la personalidad de cada persona y establece sus conductas proyectadas, estilo de vida, entre otras.

Son valores que sufren modificaciones en el tiempo y pueden ser sustituidos por otros según las circunstancias.

¿Qué es dignidad humana?

R: Es como el respeto hacia nosotros mismos así como nuestros derechos, y nuestro derecho a vivir en libertad y ser tratados con respeto.

¿Cuál es la finalidad de la dignidad humana?

R: Que cada persona sea reconocida con respeto y valor, fomentar la justicia social, y el respeto por la diversidad social.

¿Tenemos plena conciencia de nuestra dignidad como seres humanos?

R: Va dependiendo de cada persona y su cultura.

¿Que buscas para recibir un trato digno y respetuoso?

R: Tratar a los demás personas como quiero que me traten a mi.

La aplicación de valores en mi vida diaria

En este ensayo, reflexionaré sobre cómo aplico los valores en mi vida diaria y cómo los asumo como parte integral de mi ser. Los valores son los principios fundamentales que guían nuestro comportamiento y decisiones en la vida diaria. Son pilares que sostienen nuestra ética personal y profesional, y nos ayudan a vivir de manera coherente y con propósito. En mi vida diaria, he comprendido la importancia de aplicar estos valores que no solo me ayudan a ser una persona mejor, sino que también me permiten contribuir positivamente en mi entorno.

Entre los valores que considero fundamentales en mi vida se encuentran la honestidad, el respeto, la empatía y solidaridad, así como también la responsabilidad y gratitud. La honestidad es un valor que trato de aplicar en todas mis interacciones. Ya sea en la escuela o en mis relaciones personales, siempre me esfuerzo por ser transparente en mis palabras y acciones. Ser sincera, incluso cuando la verdad es incómoda o difícil de decir, y sobre todo asumo responsabilidad por mis errores, esto significa cumplir con mis compromisos, aceptar las consecuencias de mis decisiones y siempre esforzarme por mejorar. Trato a los demás con dignidad y consideración, sin importar su origen. Me esfuerzo por entender y comprender los sentimientos y necesidades de los demás. Cumplir con mis obligaciones y compromisos. Y agradezco por lo que tengo y reconozco la ayuda de los demás. A pesar de mi compromiso con estos valores, reconozco que no siempre es fácil vivir de acuerdo con ellos. Hay momentos en que la presión social o las circunstancias pueden poner a prueba mi integridad. A lo largo de los años, he visto cómo mis valores se han fortalecido a través de las experiencias que he vivido.

Los valores se han convertido en parte de mi identidad y guían mis decisiones. Reconozco que los valores no son estáticos, sino que evolucionan conmigo. Asimismo, trato de rodearme de personas que compartan mis valores y me apoyen en mi crecimiento.

En conclusión, los valores que guían mi vida diaria no solo definen quien soy, sino también la calidad de las relaciones que formo y las decisiones que tomo. Son principios que me inspiran a ser una mejor persona y a contribuir positivamente a la sociedad. La aplicación de valores en mi vida diaria es un proceso continuo que me permite crecer como persona. Estoy segura de que al seguir aplicando estos valores, podré hacer una diferencia en el entorno que me rodea.

EL RESPETO A LA DIVERSIDAD, NATURALEZA Y VIDA

QUÉ ES EL RESPETO?

El respeto es la consideración y valoración especial o positiva ante alguien o algo, al que se le reconoce valor social o especial deferencia.



RESPETO A LA DIVERSIDAD

Es la tolerancia o comprensión al derecho, libertad o a la libre determinación de escoger o parecer diferentes, aceptándonos unos a otros tal como somos, para poder convivir en esta sociedad tan diversa, bajo las mismas leyes, posibilidades, garantías y cualidades.

RESPETO A LA NATURALEZA

Implica en esencia proteger la integridad del medio ambiente de las acciones nocivas como lo es la explotación excesiva de los recursos naturales



RESPETO A LA VIDA

Parte del hecho de valorarla, de saber lo que representa como parte de nuestras aspiraciones y de las aspiraciones de terceros, se define también por las acciones y conductas que asumimos para preservar la nuestra y la de otras personas.